

UNIDAD III: REPORTE

PROYECCIÓN PROFESIONAL



LICENCIADO
VICTOR ANTONIO
GONZÁLEZ SALAS

REALIZADO POR: ROBERTO OROZCO HERNÁNDEZ

OCTAVO CUATRIMESTRE
GRUPO A

Introducción

El presente reporte tiene como objetivo repasar los temas vistos de la Unidad III, centrada en las competencias profesionales.

Este análisis repasará los conceptos clave, sus definiciones y la relevancia de cada uno en el contexto actual. En nuestro mundo laboral actual, sabemos que desarrollar estas competencias se ha vuelto esencial para el éxito profesional.

En resumen, este reporte tiene como objetivo proporcionar una visión general de las competencias profesionales, con el fin de comprender su importancia y aplicarlas de manera efectiva en nuestro desarrollo profesional.

Desarrollo

- La Definición de Competencias Profesionales

Las competencias profesionales se definen como el conjunto de conocimientos, habilidades, actitudes y valores que una persona posee y aplica en el desempeño de su actividad laboral.

Estas competencias permiten a los individuos resolver problemas, tomar decisiones y adaptarse a los cambios en el entorno laboral.

En definición, las competencias profesionales son "Las habilidades, conocimientos, aptitudes y actitudes que permiten a una persona desempeñar un trabajo de manera eficiente y correcta. " (OIT, 2020).

- El Enfoque Holístico

Más allá de la simple ejecución de tareas, las competencias profesionales implican una integración dinámica de saberes. Esto significa que un profesional competente no solo "sabe qué hacer", sino que también "sabe cómo, cuándo y por qué" hacerlo.

Los Tipos de Competencias Profesionales

- **Competencias Básicas**

Son aquellas fundamentales para cualquier desempeño laboral, como la comunicación efectiva, la capacidad de lectura y escritura, y el razonamiento lógico-matemático.

- **Competencias Transversales (Soft Skills)**

Se refieren a las habilidades socioemocionales y de gestión personal, tales como el trabajo en equipo, la resolución de problemas, la adaptabilidad, el liderazgo y la inteligencia emocional.

- **Competencias Técnicas (Hard Skills)**

Son aquellas específicas de una profesión o área de conocimiento, como el manejo de software especializado, el conocimiento de normativas técnicas o la capacidad para realizar procedimientos específicos.

Los Elementos Clave de las Competencias Profesionales

- **Conocimientos**

Se refieren a la información teórica y práctica que una persona posee sobre su área de especialización.

- **Habilidades**

Son las capacidades para aplicar los conocimientos en la práctica y realizar tareas de manera eficiente.

- **Actitudes**

Se refieren a la disposición y el comportamiento de una persona ante el trabajo y sus responsabilidades.

- **Valores**

Son los principios éticos y morales que guían el comportamiento profesional.

- **Especialización**

Dominio profundo de un área específica de conocimiento o habilidad técnica. Es esencial para desempeñar roles especializados y de alta responsabilidad.

- **Adaptabilidad Tecnológica**

Capacidad para aprender y utilizar nuevas tecnologías y herramientas de trabajo. Es crucial en un entorno laboral en constante evolución.

La Importancia de las Competencias Profesionales en el Mercado Laboral Actual

En un entorno laboral cada vez más competitivo, las empresas valoran cada vez más a los profesionales que poseen un amplio conocimiento de competencias.

Las competencias profesionales permiten a los individuos adaptarse a los cambios y a las nuevas demandas del mundo laboral.

El desarrollo de competencias transversales, como la comunicación y el trabajo en equipo, es fundamental para el éxito en cualquier ámbito profesional.

Conclusión

A través de este trabajo, he comprendido la importancia de las competencias profesionales en el mundo laboral actual.

Se sabe que estas competencias no se limitan a los conocimientos técnicos, sino que abarcan mas allá de habilidades y actitudes.

Además, comprendí la necesidad de un aprendizaje continuo y el desarrollo de habilidades para mantenerme competitivo en el mercado laboral.

Referencias

Organización Internacional del Trabajo (OIT). (2020). Competencias profesionales. Recuperado de: [sitio web de la OIT]

Grupo Castilla. Competencias Profesionales: Qué son, Tipos y Ejemplos - Grupo Castilla. Recuperado de: <https://www.grupocastilla.es/sabes-cuales-son-las-competencias-mas-valoradas-por-las-empresas/>

Competencias profesionales - SciELO México. Recuperado de: https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0187-893X2010000100004